



あかねだい

学校便り 6月号

平成30年6月25日
横浜市立あかね台中学校

<http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/jhs/akanedai/>



学校教育目標 『学ぶ・鍛える・共に生きる』

1. 生活や学習の基礎基本を通して、主体的に課題を見だし解決する力を身につけた生徒を育てます。【知】
2. 礼儀や規律を大切に、夢や希望、感謝の心をもった生徒を育てます。【徳】
3. 心身共に健康で、自他の生命や自然を尊重する生徒を育てます。【体】
4. 社会の一員としての自覚と責任をもち、よりよい社会を実現しようとする生徒を育てます。【公】
5. 体験を通して自らの可能性を知り、広い視野に立ったものの見方や考え方を身につけた生徒を育てます。【開】

経験から生まれる成長

6月早々に梅雨入りしてからすっきりしない天気が続きます。また気温も30℃を超えるような日があるかと思えば、最高気温が20℃に満たない日もあり、大人も子どもも体調管理に一苦労です。

さて、すでに5月に実施された3学年『修学旅行』、2学年『自然教室』、1学年『三浦遠足』は雨に悩まされず、無事に行うことができました。それぞれ新たな課題を見つけられたと同時に、仲間や教職員との信頼関係を深めることができた行事となりました。また梅雨入り後の6月7日は、前日までの空模様にはヤキモキしましたが、無事に『第8回体育祭』をプログラム通りに開催できました。生徒達の必死に競技する姿や、同じ色の仲間を応援する姿、前日準備や終了後の片付けに取り組む姿等、一生懸命な顔つきを数多くの場面で見ることができました。大勢の地域保護者の皆様、朝から応援していただき誠にありがとうございました。PTA種目の綱引きでは、予想を超える参加者数で、しかも2連勝！次の日、両腕が重かったのは私以外にもいらっしゃる事かと…。

30年度が始まり多くの学校行事や様々な取組において、生徒達は練習や準備を重ね、そして本番でその成果を発揮しています。その結果、うまくいくこともあれば、失敗することも当然あります。教室の机上以外の場面で、たくさんの人達と関わり、様々な経験を通して一回りも二回りも大きく成長しています。その瞬間に立ち会うことができ、本当に嬉しく思います。同時にこれからも、もっと応援していきたいくなります。

最後に…。6月18日朝に起きた大阪北部地震。前日17日午後には、関東北部でも地震が起きていたので、つい“またか”との思いが走りました。大阪の地震は都市部の直下型で、ライフラインは各所で分断され、多くの方々が不自由な生活を強いられている様子が報道されています。亡くなられた方々の御冥福と、現地の1日も早い復興をお祈りいたします。(副校長 高橋美光)

あかね台中学校が
野鳥の楽園化！？



ハクセキレイが4羽孵化



ツバメが抱卵中



カルガモが日向ぼっこ

1 学年遠足

5月28日（月） 三浦YMCA グローバル・エコ・ヴィレッジ

緑学年の遠足の主な取組は、YMCAのインストラクターの方のリードで行われた『グループワークレクリエーション』と砂浜での『砂の造形』でした。事前の週間天気予報などでは、雨が予想されましたが、当日は午前中曇り、午後の砂浜では晴れ間も見られました。『グループワーク』ではインストラクターの何気なく出す課題に対して、最初は楽しそうにはしゃいでいましたが、徐々に難題が・・・そう、スローガンでもある『一致団結～新たな挑戦 新たなる友情』が絶対に必要な状況が目の前にあらわれました。そこからの問題解決に対する言動こそが、この遠足の最大の学びだったと思います。各クラス、感情をぶつけあって書いたあの模造紙を振り返ると明らかでしょう。砂の造形は楽しかったですね。みんな夢中で遊んだ？ しかし出来あがったクラスで2つ＝10作品はどれもアートそのものでした。1位2位の結果は7月2日の学年朝会にて発表予定です。 とても充実した素敵な遠足でした。



砂浜にて『砂の造形』

実行委員長の言葉

グループワークレクリエーションを通して、クラスのみならず、団結力を高めることができました。互いに意見を出し合って、より良い活動になるように努力しました。午後の学年レクでは、午前の活動を活かし、「砂の造形」に取り組みました。この1日で、遠足前より団結力を高めることができ、良い思い出になりました。

2 学年自然教室

長野白樺湖・車山方面

天気予報では「曇り」や「雨」マークも見えた3日間。とても心配しましたが、その後の予報では「雨」マークも消え、お天気を味方につけ、いよいよ自然教室が始まりました。1日目は班の仲間との協力が必要な、オリエンテーリングと野外炊事。2日目のハイキングでは、長い距離を歩き、ちょっと疲れを見せながらも、頂上まで登り最後まで歩き切った達成感を感じることができました。そして夜のキャンプファイヤーでは盛り上がりも最高潮に。クラスごとのスタンプを発表し盛り上がり、最後は

クラスの誓いの言葉とともに、夜空に大きな花火が。みんなの心が一つになった瞬間でした。みんなで助け合いながら同じ時間を過ごし、同じ思いを共有できたことは、これからの学年にとってとても大切な経験になった自然教室でした。



自然教室実行委員長の言葉

1つ1つの行事を楽しく、みんなで協力してできました。3日目の牧場体験では、命の大切さを学びました。かけがえのない命をつないで、今生きることができていることに感謝し、「いただきます」や「ごちそうさまでした」を忘れずに食事をしたいです。今回の自然教室で学んだことを次の行事などにいかしたいです。

3 学年修学旅行

5月14日（月）～16日（水）京都・奈良・神戸方面

スローガン 「 いにしえ古 ～きょうを感じて旅しよう～」

前日までの大雨がうそのように上がり、暑くなりそうだと予感の元、新横浜駅に遅刻もせず集合した3年生。1日目は東大寺で大仏の大きさに感動し、奈良公園で鹿と戯れ、薬師寺でお坊様の厳かな中にもユーモアを交えた法話を聞きました。2日目は自分たちで計画をたてた、班別自主行動。金閣寺、清水寺をチェックポイントとして市内を移動、京都の町中で迷子になった班もありましたが、それもいい思い出です??事前に学習を積んだ人ほど実物に触れた時の感激も大きかったのでは・・・夜は伝統産業体験、自分たちで選んだ体験学習で作品制作を行いました。3日目は神戸の「人と防災未来センター」で、阪神・淡路大震災の時に消防署長として陣頭指揮を行い、実際に救助活動もされていた大西さんの生の話を聞くことで震災に対しての心構えを新たにしていました。常に、行事の思い出は晴れ、暑い、という学年にふさわしい3日間でした。

実行委員長の言葉

今回の京都、奈良、神戸での二泊三日の修学旅行、行く前までは、上手くいくのだろうか等、いろいろな不安がありました。いざ当日になると、自分たちで声をかけ合ったりして、実行委員が呼びかけることも少なく、さすが赤学年!と思いました。皆さんの素晴らしい行動力のおかげで全員が無事に帰ってこられました。ありがとうございます。この修学旅行で得たものを糧に、よりよい赤学年になればいいなと思います。



第8回体育祭

今年も前日準備が雨で行えず、次の日の開催も心配されました。しかし、6月7日は、明け方から雨がやみ朝早くから係生徒・職員が一丸となりグラウンド整備にあたり30分遅れの開催となりました。

開会式では、選手宣誓で感謝と未来に向けて正々堂々と戦うことを誓いました。プログラムNo.1準備体操では、例年より時間を取り練習してきました。全学年、堂々と体全体を動かしたラジオ体操になったと思います。体育祭は、毎年少しずつ進化しています。今年は、大きく2つ変更がありました。

まず1つ目は、大縄です。昨年よりも縄を跳ぶ人数が増え、約50人で跳びました。体育祭前の昼休み練習では、各色1回も跳べない状況でした。本番でも……。最後の練習を体育祭予行後に行いました。各色の先生と生徒が一緒になって汗を流し、必死に練習を行いました。本番では、各色見事に跳ぶことができました。

2つ目は、演舞と組体操です。昨年までは、別々のプログラムでしたが、今年は、演舞と組体操を1つにまとめ男女一緒に表現活動を行いました。女子のダンスでは、「やさしさ・美しさ」を表現し、男子の組体操では、「力強さ」を表現しました。そして男女で「やさしさ・美しさ」の世界と「力強さ」の世界が一緒になり「新しい生命・命」が誕生することを表現しました。新しい試みで練習では、なかなか上手いいかないことが多くありましたが、本番の生徒たちの顔や動きは、今までの3年生の思いや表現しようとしていることが感じられる素晴らしい演技だったと思います。

🏆総合優勝 青組🏆

🏆応援賞 青組🏆

おめでとうございます！！

1年学級対抗リレー

1位 4組・2位 1組

2年学級対抗リレー

1位 3組・2位 1組

3年学級対抗リレー

1位 3組・2位 2組





◇◇ 今後の部活動体制のあり方について ◇◇

29年度中より協議をすすめております「剣道」「バスケ男子」「新体操」の3つの部については、引き続き平成31年度も新入部員を募集いたします。ただし、新たに部活動指導員を2020年度末までに保護者・学校の協力のもと配置することが前提となります。もし、配置が行えない場合は、2020年度末で休部となります。

なお「部活動指導員」とは、今年度より導入され市の非常勤職員の身分で、単独で生徒の指導・引率が可能です。地域・保護者の皆様で、お引き受け頂ける方、またはお知り合いに相応しい方がいらっしゃいましたらお知らせください。

☆☆ 卒業記念品『コサージュ』作り ☆☆

卒業生への記念品となる“手作りコサージュ”の作成講習会が開始されます。

第1回目は7月2日(月) 13時～地域交流室で開催予定です。多くの皆様の参加をお待ちしております。学校までご連絡ください。 ☎045-985-5010

2018年部活動 夏の大会・コンクール予定

部活名	日程	大会名	会場
野球	7月7日～	横浜市総合体育大会	7日 横浜市立若葉台中学校
サッカー	6月30日	横浜市総合体育大会	横浜市立浦島丘中学校
陸上競技	7月7日8日 7月22日24日 8月8日9日 8月18日～21日	神奈川県陸上競技選抜大会 Shonan BMW スタジアム平塚 関東中学校陸上競技大会 全国中学校陸上競技大会	三ツ沢陸上競技場 Shonan BMW スタジアム平塚 千葉県・総合運動公園 岡山県・県総合グランド
ソフトテニス (男子)	個人戦6月17日 団体戦7月22日 団体戦7月31日	青葉・都筑地区大会 個人戦 横浜市総合体育大会 団体戦 神奈川県総合体育大会 団体戦	青葉台中 三ツ沢公園テニスコート 三ツ沢公園テニスコート
ソフトテニス (女子)	個人戦6月17日 団体戦7月22日 団体戦7月32日	青葉・都筑地区大会 個人戦 横浜市総合体育大会 団体戦 神奈川県総合体育大会 団体戦	茅ヶ崎中 三ツ沢公園テニスコート 三ツ沢公園テニスコート
バスケット ボール(男子)	7月8日～	横浜市総合体育大会	横浜市立中学校体育館
バスケット ボール(女子)	7月7日～	横浜市総合体育大会	横浜市立中学校体育館
男子バレー ボール	7月21日23日 7月29日30日	市総合体育大会 県総合体育大会	23日:神奈川大学 30日:相模原市総合体育館
女子バレー ボール	7月15・21・23日 7月28・30日	市総合体育大会 県総合体育大会	23日:神奈川大学 30日:相模原市総合体育館
バドミントン	6月17日・6月24日 7月1日・8日 7月14日・21日 7月15日 7月27日～29日	青葉区大会 個人戦(17日女子・24日男子) 市総体 団体戦ブロック大会(1日女子・8日男子) 市総体 個人戦(14日女子・21日男子) 市総体 男女団体戦 神奈川県総合体育大会 男女団体戦・男女個人戦	17日:山内中・24日:あかね台中 1日:軽井沢中・8日:あかね台中 14日保土ヶ谷SC・21日平沼記念体育館 横浜文化体育館 横浜市立大学・磯子SC
卓球	7月14日(土) 7月15日(日) 7月21日(土)	男子団体予選リーグ 女子団体予選リーグ 横浜市大会 個人戦	岡津中学校 西金沢中学校 横浜文化体育館
新体操	7月24日(火) 7月28日(土)	市総体 県総体	横浜文化体育館 カルッツかわさき
剣道	6月10日(日) 6月24日(日) 7月16日(月)	青葉区中学校剣道大会 第5ブロック中学校剣道大会 横浜市中学校剣道大会	横浜市立谷本中学校 横浜市立山内中学校 横浜文化体育館
音楽	8月23日(木)	横浜市立学校総合文化祭りコーダーコンクール	都筑公会堂
吹奏楽	7月24日(火) 8月9日(木)	横浜吹奏楽コンクール 神奈川県吹奏楽コンクール	みなとみらいホール 神奈川県民ホール
美術	8月4日	あかね台夏祭り参加バルーンアート	熊の谷公園